

LA PROTESTA

Valores y giro a M. Torrente Eds. y Administración: Perú 1537 Unión Telefónica: 6478 B. Orde

Comunalismo e industrialismo

Muy pocas veces los teóricos del anarquismo se detienen en esta cuestión, ya formulada en otra oportunidad por nosotros: ¿Es posible conservar los principios comunales, federalistas y libertarios, transigiendo con cada una de las imposiciones del medio social, aceptando como bueno el progreso mecánico, concediendo a los artificios de la economía capitalista valores positivos y hasta funciones revolucionarias? Aceleramos el triunfo de la revolución conformando la conducta del proletariado a los aspectos externos del capitalismo, esto es, haciendo obrar por impulsos egoístas y por necesidades pecuniarias, de cuya actitud se desprende la única consecuencia de su utilitarismo como clase aspirante a disfrutar los beneficios acumulados por el exceso de energía y de trabajo?

El problema que aquí insinuamos es demasiado complejo para que intentemos por ahora una solución. Nos interesa plantearlo como tema de discusión, porque la generalidad de los comunistas parece que han olvidado los fundamentos del anarquismo, no por lo que las ideas representan como factor revolucionario, sino por lo que expresan como doctrina social. Si los anarquistas cumplieran con su deber proclamando la rebeldía permanente, la desobediencia a toda norma jurídica y a toda imposición económica; si concretaran sus aspiraciones a la lucha diaria contra el privilegio y la usurpación, y el resultado de su propaganda estuviera en las victorias transitorias de la clase trabajadora o en la engañosa conquista del poder político para el proletariado — según la teología marxista — no tendríamos necesidad de persistir sobre ciertos aspectos olvidados de la doctrina libertaria. Pero ¿cómo estamos contestes en que no es posible conquistar la libertad transigiendo con la autoridad y que sería absurdo pretender emancipar a los pueblos modificando la estructura económica del Estado o trasladando el poder al plano sindicalista.

La cuestión se plantea en el terreno de las interpretaciones. Para los anarquistas no puede haber revolución si el Estado se fortalece con el aporte de energías substraídas a los trabajadores. Quiere decir, pues, que el cambio de clases dirigentes no implica una conquista de mejoramiento para todos los explotados. Si los obreros conservan la estructura de la sociedad burguesa, si aspiran a transformar al "sentido histórico" del capitalismo mediante el juego de la lucha de clases, si no conciben una solución revolucionaria prescindiendo de los hábitos, costumbres y necesidades contraindicadas en su largo período de esclavitud y sometimiento, no harán otra cosa que plantear en su seno la batalla que ahora rinden a los usurpadores. El proletariado podrá dar por tierra con un gobierno calificado de reaccionario y anular de un golpe los privilegios de casta; pero, ya obrando impulsado por un partido político de avanzada o recurra a sus organizaciones de clase para regularizar el funcionamiento de la máquina capitalista, dará vida a una nueva clase dirigente, salvando su propia esclavitud.

Hay que destruir el capitalismo y no conservarlo en la esperanza de que se modifique su propia naturaleza opresiva. Hay que desmembrar toda la organización estatal y no reedificar el Estado sobre las antiguas bases. Y esa conquista de la voluntad, de la energía y de la conciencia de los trabajadores sólo será posible destruyendo de las mentes las preocupaciones marxistas, la falsa concepción revolucionaria nutrida con la ciencia infusa de Marx.

Las ideas anarquistas tienen su base indestructible en el comunismo. Hoy resulta un tanto difícil concebir el valor de este principio. El proletariado industrial movido por intereses presentes o ilusionado por una conquista imposible, olvida a los trabajadores del campo. La ciudad está en permanente litigio con la campaña, a la que intenta dominar con la potencia de sus máquinas y con el poder de su cultura... Se pretende que la base de toda riqueza y bienestar está en el progreso meca-

ARTES POLITICAS

Gracias a la habilidad de M. Blum se conjuró por ahora la crisis interna del partido socialista francés. El problema de Marras, que ha suscitado en la masa partidista un cambio de opinión peligroso para la armonía de los jefes, ya que hay quien sostiene la necesidad de seguir el impulso de la corriente contraria a la fuerza colonial, rompiendo de hecho la alianza con el bloque de las izquierdas, y quien defiende a toda costa la política de apoyo al gabinete Painlevé, en la parte que respecta a la campaña marroquí.

En el reciente congreso de París el partido socialista debió definir su situación frente a la guerra y su actitud futura como componente del bloque izquierdista. Pero la cuestión capital fue orillada habilidosamente por los partidarios y los adversarios de la política de sostén, prefiriendo unos y otros dejar en suspenso todo acuerdo radical a producir una coexistencia interna que los debilite en el parlamento. Sin embargo, con las artes políticas de los jefes del socialismo francés pierde el partido la base de su influencia en el proletariado, que se coloca insistentemente de parte de los bolcheviques al combatir la aventura africana y los planes financieros de M. Caillaux.

Un redactor del diario "Ouvrier" de París, entrevistado al diputado socialista Paul Boncour, que en el curso de la entrevista declaró que la votación del congreso socialista respecto a los dos puntos más importantes es poco significativa, por cuanto los delegados llevaban mandatos imperativos.

"El interés del congreso — dijo — está en la demora de las ideas que se discuten, hecho que ulteriormente dará que pensar a las federaciones socialistas. La situación actual — añadió — se halla dominada por la cuestión marroquí y la decisión del congreso a este respecto es poco compensable."

Paul Boncour estima que la participación de los socialistas en el gobierno y la política de sostén, son desahucios y posibles. De triunfar el punto de vista de Paul Boncour, el partido socialista francés quedaría en descubierta frente al proletariado. Y como la oposición sistemática al gobierno y el rechazo de los planes guerrilleros de Painlevé no es tampoco aceptable para los jefes bien situados en las esferas del Estado, se comprende que unos y otros hayan buscado el término medio que conciliara las opiniones más antagónicas.

Lo resuelto en el congreso de París, desde el punto de vista moral — en el autoritarismo de la religión marxista que antes profesó — el argumento más sólido para negar la libertad. Lo que ahora sostiene Mussolini como justificación de su dictadura, bien podrían aplicarlo, aunque con otra clase de argumentos, a los elementos políticos que tanto combate, en el supuesto de que a los socialistas correspondiera la iniciativa de la contrarrevolución y a su arbitrio estuviera sometido el pueblo italiano. ¿Qué importa que el dux sufra la manía obsesiva y radique en su voluntad el problema de la violencia estatal, si el mismo nos es otra cosa que un instrumento de los acontecimientos que lo llevaron al poder? Que piense como socialista y conceda participación en el gobierno a sus camaradas, que afiance la dictadura con las palabras de orden del socialismo y modifique si quiere o pueda la dirección de los ataques fascistas, y verá que sus opiniones contra la libertad están encuadradas en la ortodoxia marxista.

EL CESARISMO DE MUSSOLINI

El creador y jefe del fascismo encuentra en su anterior personalidad moral — en el autoritarismo de la religión marxista que antes profesó — el argumento más sólido para negar la libertad. Lo que ahora sostiene Mussolini como justificación de su dictadura, bien podrían aplicarlo, aunque con otra clase de argumentos, a los elementos políticos que tanto combate, en el supuesto de que a los socialistas correspondiera la iniciativa de la contrarrevolución y a su arbitrio estuviera sometido el pueblo italiano. ¿Qué importa que el dux sufra la manía obsesiva y radique en su voluntad el problema de la violencia estatal, si el mismo nos es otra cosa que un instrumento de los acontecimientos que lo llevaron al poder? Que piense como socialista y conceda participación en el gobierno a sus camaradas, que afiance la dictadura con las palabras de orden del socialismo y modifique si quiere o pueda la dirección de los ataques fascistas, y verá que sus opiniones contra la libertad están encuadradas en la ortodoxia marxista.

No puede asombrarnos, en consecuencia, que Benito Mussolini, dictador de Italia, ex socialista y ex revolucionario, opine que los pueblos no pueden vivir en un régimen de libertad política y de emancipación económica. ¿Acaso no es esa una confirmación plena de las teorías autoritarias? ¿No sostienen todos los marxistas la necesidad de un Estado fuerte, juez y patrón, que reglamente la libertad y disponga de la vida de los hombres? ¿No fue Marx el primero en negar la anarquía (el no gobierno) y en establecer el principio de que el progreso humano es el progreso y el poder de las capacidades predestinadas a gobernar a los pueblos? Un corresponsal ocioso tuvo la ocurrencia de visitar a Mussolini e interrogarlo respecto a su concepto de la libertad. El dux

estaba en su despacho y, frente a él, en su escritorio, el busto de Julio César, inspirador de su cesarismo truculento y teatral. Y al interrogarle el periodista sobre el significado simbólico de la estatuilla del emperador romano, el reconquistador de Roma, dijo: "Es un ideal y mi maestro, Julio César es el hombre más grande que ha existido".

El corresponsal planteó al dux un problema teológico... ¿Existe la libertad? Y Mussolini, que no cree más que en sí mismo, contestó: "Sostengo que no hay tal cosa como la libertad. La libertad existe solamente en la imaginación de los filósofos que buscan su filosofía poco práctica en el cielo. Mi filosofía es sacada de la tierra, más cercana, y aplicada a los que habitan en la tierra".

Al preguntarle si estaba conforme con los frutos de su filosofía y con los resultados del fascismo, contestó: "Estoy plenamente contento con el fascismo, con sus resultados y con sus promesas para el futuro."

Desarrollando su idea acerca de que la libertad es cosa imposible, agregó: "La civilización es una limitación de la libertad personal. A la larga se resuelve en una cuestión de espacio: cuanto más espacio, más libertad, y los que salen beneficiados con las ventajas de la civilización, deben forzosamente pagarlas con la moneda de su libertad personal. La masa no puede gobernar a la masa y la cantidad no puede gobernar a la cantidad."

El espacio también le falta al fascismo, que se aboga en las murallas de Roma y en la limitada extensión de Italia. Y si la libertad es una cuestión de espacio — de metros — ¿dónde encontraría Mussolini un espacio suficiente grande como para que nadie le trabase su desenvolvimiento. Un César se abogaría entre las cuatro paredes del palacio de Viminale y no toleraría las murallas de la ciudad leonina. Y puede que el dux se refiera a ese problema de capacidad... cuando, frente al busto de Julio César, se imagina que el mundo está pendiente de sus bandadas.

ARMAS RUINES COMO COMBATIMOS Y COMO SE NOS COMBATE

Hasta hace algún tiempo no habíamos tenido motivos para pensar en que las organizaciones de la I. W. W. estuvieran en manos de dirigentes de cadadura moral tan deprimente como nos han resultado al fin. Confesamos nuestro error. Discrepando en concepciones sociales y métodos de lucha con los industrialistas, nunca hemos llevado nuestra crítica más allá de los límites que indican la honradez y la lealtad, lejos de suponer que teníamos que vérselas con un nuevo enemigo, tan deseal y ruin, como pueden serlo los teólogos de las sectas marxistas o católicas.

Hemos temido que experimentar en carne propia las agresiones de los adblock, mal educados o enfermos de abstinencia, pero convenecemos de que no nos iba a ser posible mantener aquellas relaciones cordiales más indispensables con esos organismos de agudeza está ludo del continente americano. Y nuestra tolerancia, inspirada entonces en el respeto que, a pesar de todo, nos merecían las I. W. W. por el ímpetu con que bajaran al campo de las luchas revolucionarias, no ha podido evitar que el choque se produjera, hasta obligarnos a tomar posición contra ataques rudos e insolentes, provenientes de algunos despreciables jefes de los industrialistas de allende los Andes, ataques que se salieron de la esfera de las insinuaciones malevolentes, dicterios bajunos y expresiones disonantes.

Correspondió la gloria de aquella jornada difamatoria a un tal Mondaca, a quien conocimos, con el esfuerzo de nuestra solidaridad, un viaje a Europa, para que representara en el Congreso constituyente de la A. I. T. a los I. W. W. de Chile, que nos lo habían enviado de allí al objeto de que, por nuestros medios lo hiciéramos llegar a su destino. De regreso del viejo continente, quisiera darnos a conocer las excelencias de la organización industrialista, y sólo nos dijo: "¡Pobre hombre, la sensación de su incapacidad para abordar problemas sociales y de su excesiva pedantería."

Los refutamos en aquella oportunidad desde estas columnas, y se nos irritó de tal modo, que no nos ha perdonado después incluso ni grosería desde las tribunas y la prensa obrera de Chile, secundado en su labor por un tal Triviño, ídolo de barro, conada por un tal Triviño, ídolo de barro, que habla empujando también a temer por el futuro de su muerte frente a nuestra crítica a esa mentalidad marxista que refleja los I. W. W.

NO LO ATENTARON

En la prensa burguesa circuló estos días la noticia de que un anarquista, de nombre y origen desconocido, había atentado contra el rey cretino. Antevayer algunos diarios dieron por confirmada la versión, agregando que el agresor disparó siete tiros sobre el Borbón, hirándole en un brazo. Pero todo eso fué desmentido por una nota oficial del directorio y por las empresas telefónicas que sirven a los menestres de la cocina dictadura española.

Desde París informa un corresponsal, según noticias transmitidas desde Hendaia, en la frontera franco-española, por referencias de un viajero se sabe que un agente de policía habría detenido en Santander a un individuo en el momento en que se disponía a hacer fuego contra el rey, armado de un revólver de grueso calibre. Se conocen pocas antecedentes del individuo. Únicamente se sabe que su cuerpo se halla cubierto de tatuajes injuriosos hacia el rey, ignorándose su nacionalidad portuñesa.

El mismo corresponsal agrega por su cuenta lo siguiente: "Faltos rumores de que el rey resultó herido y el duque de Miranda, magro circunscrito en Madrid, especialmente en los barrios populares. La censura prohíbe a diario que hagan alusión al asunto y aun mismo que reproduzcan el desmentido enviado al exterior por el vicepresidente del directorio."

"En los círculos allegados a la dirección general de seguridad no se disimula la existencia de un complot contra el rey, con ramificaciones en varias ciudades y en el que participan numerosos extranjeros. La policía, enterada, adoptó medidas especiales de vigilancia alrededor del palacio de la Magdalena, donde se hospedan los soberanos." "No se tratará de una nueva farsa terrorista preparada por el siniestro Marínaga, que se aboga en las cuatro paredes del palacio de Viminale y no toleraría las murallas de la ciudad leonina. Y puede que el dux se refiera a ese problema de capacidad... cuando, frente al busto de Julio César, se imagina que el mundo está pendiente de sus bandadas."

El mismo corresponsal agrega por su cuenta lo siguiente: "Faltos rumores de que el rey resultó herido y el duque de Miranda, magro circunscrito en Madrid, especialmente en los barrios populares. La censura prohíbe a diario que hagan alusión al asunto y aun mismo que reproduzcan el desmentido enviado al exterior por el vicepresidente del directorio."

ARMAS RUINES

La impresión dejada por Mondaca en Buenos Aires, en cuanto a la virtud del método industrialista, ha sido de las más desastrosas. Si quisiera desprestigiar ante nuestra opinión la novel doctrina económica, pagada de viejos burgeses y social-demócratas, no lo hubiera logrado de forma más terminante.

Pero ello no podía constituir un motivo de desavenencia entre los I. W. W. chilenos y la F. O. R. A. Desde puntos de vista diferentes contemplábamos el problema, motivo de las comunes actividades, pero no podía dividarnos en el orden de las relaciones colectivas.

Sin embargo, hubo de acontecer el hecho deplorabile. Los caudillos industrialistas de ultracordillera levantaron una muralla de hierro entre los grupos proletarios sometidos a su influencia y nuestro organismo regional, resultando inútil cuanto esfuerzo se verificara por restablecer las fraternales relaciones de antes, hasta hoy en que, con motivo de la feroz represión desencadenada en tierra araucana contra el proletariado militante, empuzaron los organismos industrialistas a reanudar antiguas relaciones con nosotros. Y aun teniendo que reprocharnos su pésima conducta, no sólo en orden a relaciones con nosotros, sino a su desenvolvimiento como organización de clase, pues ha sido notoria la intervención de las I. W. W. en política a favor del actual presidente Alessandri, el monstruo que acaba de saltar por el aire con el golpe de los productores de azúcar en Iquique, corrimos a brindar nuestra palabra de aliento en este trance cruel, a los que nos calumniaron e injuriaron, pasado por encima de las ofensas y haciendo caso omiso de procedimientos desdorados, por parte de quienes están obligados a ser más consecuentes con los principios proclamados como móvil de su acción.

Esta nuestra conducta solidaria fué invariable en la historia de nuestras luchas, y continuará siéndolo en adelante, de acuerdo con el alto concepto moral que siempre nos ha distinguido. Devolvimos bien por mal y todo aquello que en momentos de agitación grave, necesitaron de nuestro apoyo, y no pensamos rectificarlo mientras haya necesidad de solidarizarse con el infortunio.

De este modo es como combatimos. Im. que nos parece absurdo, inconducente, feo, malo o mediocre, pero colocámonos al lado de las víctimas del régimen

Movimiento obrero

O. PRO BLOQUE A PIGARDO

A LOS TRABAJADORES EN PARTICU- LAR AL PUEBLO EN GENERAL

Afectados por el "bolco" los productos elaborados por el trust, dando lugar al desmoronamiento de lo que hasta fué una poderosa industria tabacalera, llega hoy al estado de agonía que ya no sabe a qué recurrir para mantenerse a flote.

Los concursos dejaron de ser un medio adecuado para el escape contra el boicot de los ingenios, y con el afán de mantenerse económicamente se sirven ahora del nombre del personaje de prosapia: Principio de Gaius.

A ese efecto el trust lanzó una marca con ese título, hace días lo trae en estampado, pegado a las paredes de todas las calles de la ciudad.

"Bolco", pues, a los cigarrillos "Principio de Gaius".

Nuestros creemos que ha de estrellarse contra el invencible espíritu de solidaridad que vive en la conciencia del pueblo.

¡Guerra a esta marca, como a todas las demás del Trust!

EL COMITE

Se invita a las camaradas delegadas a la reunión que tendrá lugar el sábado 22, a las 8 horas, en nuestra secretaría.

Se comunican a los gremios que no hayan mandado su delegado, lo hagan a la brevedad posible, por la necesidad de procurar la buena marcha del Comité.

EL SECRETARIO

HUELGA

SINDICATO O. CHAUFFEURS

(Avalanzada)

Nuestros conflictos:

Garage: Dominguez Noguera, Pavón No. 1013; José M. Rovardo, Rivadavia y Río IV; Speermann, Belgrano VII.

Señaladores Kelsy; Malpú y Mitre; Rivera, frente a "La Negra"; Eouator y Rivadavia.

Señaladores Fuhrmann; Mitre e Italia; Mitre y M. Osante (Cruceada).

Conflicto del garage José M. Rovardo.

Este garage se halla en conflicto desde hace tiempo, por haber expulsado a los señaladores obligados al bazar, por no contrarrestar los efectos del movimiento, y a ofrecer gratis las cochetas. Después de dos años y medio de conflicto, como algún día de actividad que a los señaladores les gusta con los señaladores componentes del "Afines al Automóvil", estos señaladores se han dado a la "grata" tarea de organizar a sus señaladores, que habrán en abundancia en el garage Rovardo, levantando por su cuenta un conflicto en el cual no han tenido ninguna intervención ni ha desahuciado otra actividad que la de traidores, lo que viene a confirmarse más lo que nunca nos contrastamos de repetir: que el sindicato de "Afines" está compuesto por toda la resaca del "viento" y que para nosotros, por ello y otras razones, y hasta tanto los señaladores no demuestren nuestro error, el S. Afines al Automóvil es un conglomerado de señaladores organizados para la traición de los señaladores.

LA COMISION

OBEROS SOMBREKOS

En comitè pro bolco a Brusson Hnos. pane en conocimiento de todos los señaladores, que el bolco aplicado a estos señaladores en Julio de 1925, después de haber trascorrido ese tiempo, vemos lomos de satisficcion lo que tanto habiamos deseado. Compañeros: Brusson cierra dentro de pocos días en fábrica hasta nuevo aviso, o hasta nueva orden. Este último es lo único que nos falta saber, pero como desde el primer momento el único que o Brusson trabaja con personal competente y fedelado, e de lo contrario cierra sus puertas para siempre. Por eso queremos creer que esa fábrica posea a una industria antes que hacer sombreros, nuevamente.

EL COMITE PRO BOLCO

S. OFICIOS VARIOS

(Henderson - F. G. M.)

Esta sociedad, adherida a la F. O. R. A. viene en conocimiento del gremio de panaderos de Buenos Aires, Bolívar, Cardón, Fraguas, Cáracas y 6 de Julio, que declaró adhesión a la panadería de Lorenzo Grandos, por haber sido despedidos cuatro compañeros sin causa justificada.

Quedan avisados, recomandándoles no permitan que vengas elementos a traicionar este movimiento, para bien de todos los que sufren el latigazo del capital y la injusticia del régimen social.

Viva la solidaridad, por el triunfo de nuestra causa!

EL SECRETARIO

CONVOCATORIAS

FEDERACION O. DEL VESTIDO

Se cita a los compañeros sastras, tejedores, planchadores y todos aquellos que formaban parte del Sindicato de la I. del Vestido a una reunión que tendrá lugar el domingo 23, a las 10 horas, en la calle Estados Unidos 3545. Dicha reunión tendrá por objeto tratar lo siguiente:

Considerando la crítica situación por que atraviesa nuestro cotidiano anarquista LA PROTESTA y teniendo en cuenta que nosotros somos en parte los responsables de dicha situación por no haber cumplido con ciertos compromisos contraídos al efectuar trabajos de imprenta, es lógico y natural que nosotros ahora, mediante un pequeño esfuer-

zo y valiéndonos de todos los medios que están a nuestro alcance o que creamos más convenientes, sepamos cumplir con nuestro deber de hombres y de anarquistas, y contribuyamos a poner a flote este batallón perdido, que por ser el sembrador de nuestros ideales y propagador de nuestro verbo de redención, de ninguna manera debemos permitir que sucumba bajo el gran peso de nuestra torpe inconsciencia.

LA COMISION

OBEROS LADRILLEROS

(Lomas de Zamora y pueblos vecinos)

Se invita a la asamblea general que se realizará el domingo 23, a las 15 horas, en nuestro local social, Ezequiel 622.

Habiendo necesidad de organizar el gremio, se ruega al compañero Custodio Souza, que salió para General Dorrego, haga el bien de devolver la lista del Comité Progres y Deportados y el dinero recolectado.

LA COMISION

CARPINTEROS, EBANISTAS, A. Y A.

Se invita a la C. A. y a los compañeros activos del gremio para la reunión extraordinaria que se efectuará el sábado 22, a las 17 horas en nuestra secretaría, Bartolomé Mitre 3270, para tratar asuntos de mucha importancia relacionados con la buena marcha del gremio.

EL SECRETARIO

O. PRO LOCAL BME. MITRE 3270

Los componentes de este Comité quedan citados a la reunión que se efectuará el sábado 22 a las 21 horas.

EL SECRETARIO

OBEROS LADRILLEROS

La Comisión Administrativa llama a reunión a todos los compañeros que tuvieron intervención en la rifa pro Argüelles, para el sábado 22 en Bartolomé Mitre 3270.

EL SECRETARIO

FEDERACION O. DEL CALZADO

Asamblea general ordinaria (continuación de la anterior). - Para seguir discutiendo el informe de secretaría, referente al referendario pasado por el ex Consejo Local de la F. O. Local Bonaerense, y demás puntos de la orden del día, se efectuará el domingo 23 en el local Estados Unidos 3545, a las 10 en punto, hora en que se dará comienzo a la asamblea con el número que se halla presente.

LA COMISION

FEDERACION OBRERA LOCAL

(Lomas de Zamora)

Se invita a las comisiones de los gremios que integran esta Federación a la reunión que se realizará el domingo 23 a las 15, a fin de reorganizar el Consejo.

EL SECRETARIO

G. DE E. SOCIALES Y O. INFANTES

(San María)

Este Centro invita a sus adherentes y compañeros que se interesen por la propaganda en esta zona, a la reunión que realizará el domingo 23 a las 9 horas, en el local Bartolomé Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; Nomenclamiento de secretario; Correspondencia; Asuntos varios.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, es de esperar que ningún planter que se interese por la buena marcha del sindicato falte.

LA COMISION

METALURGICOS UNIDOS

Camaradas: El sábado 22 de Agosto, a las 20 y 30 horas, se convocan nuestras asambleas general en nuestro local Bartolomé Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; Nomenclamiento de secretario; Correspondencia; Asuntos varios. Desemose que a esta asamblea concurra el mayor número de compañeros, para que los asuntos se resuelvan con el beneficio y acuerdo de todos. Por la buena marcha de nuestros intereses, concurremos.

Se invita a los delegados de talleres para que retiren "El Metalúrgico", que se halla en la secretaría para ser distribuido. Horas de secretaría: de las 20 horas en adelante.

LA COMISION

A LOS CAMARADAS DE BELGRANO

No habiéndose podido reunir un número suficiente de compañeros para llevar a la práctica la iniciativa de constituir un centro de propaganda, por ser la hora inoportuna, por estar entregados a sus ocupaciones, vuestro nuevamente a invitarlos

Librería de "La Protesta"

en Rusia - El Proceso de Ortelio 0.30
Ply Arzanga - El Proceso de Ortelio 0.40
Los anarquistas y la reacción contemporánea, por Diego Abad de Santillana 0.15

EN VERSO
B. de Abajo - La Ocasión del odio 0.30
Francisco Figola - Raagas del Alma 0.20
Ramón Cortés - Poemas 0.15
C. Delgado Fito - Sed (poema) 0.10
Sousa Passos - Vagabundos (en portugués) 0.10

IMPORTANTE
Todo pedido debe venir acompañado del importe correspondiente; de lo contrario no será atendido. Contra nuestra voluntad nos vemos obligados a tomar esta medida, que cumpliremos sin excepción, pues son muchos los compañeros que nos hacen pedidos de libros y luego, por una u otra causa, se olvidan de remitir el importe, resultando que la venta de libros, en vez de ayudar a la vida del diario, la perjudica.

A los agentes y paqueteros que se dedican a la venta, los haremos un descuento siempre que nos hagan pedidos por cantidad. C. Castro - Anarquía y Comunismo 0.20
René Chaughit - Inmortalidad del Matrimonio 0.15
Díctero - El Amor Libre 0.30
L. Fabbri - La Grecia del Anarquismo 0.20
S. Faure - Constatación a una Oregente 0.20
" - Hacia la Dicha 0.10
Pedro Gori - La Anarquía ante los Tránsitos 0.10
H. Hamon - Compendio de Historia del Socialismo 0.20
Errico Malatesta - El Sufragio Universal 0.15

EDITORIAL "LA PROTESTA"
Libros y folletos publicados
Ricardo Mella: Cuestiones de Enseñanza 0.15
El Ideal Anarquista 0.15
La Revolucion de las Ciencias y el Anarquismo Naciente 0.15
La Esclavitud Moderna 0.15
La Lucha de Clases 0.15
Los grandes Obras de la Civilización por la Anarquía 0.15
Sindicalismo y Anarquismo 0.15
S. Merlino - Por qué somos anarquistas 0.15
S. Radowitzy - La Voz de mi Conciencia 0.10
J. Prat - La Mujer 0.20
R. Roca - Bolchevismo y Anarquismo 0.10
Germinal por Rodolfo Hocker 0.10
P. Uribe - La abolición del dinero 0.15
R. Chagny y J. Robin - La Mujer, el Clava y la Mujer Pública 0.15
J. T. Tribó - Técnica Social 0.15
E. Barriobero y Herrán - El Proceso de Lida 0.20
Forward - ¿Herejías? 0.15
Palmiro de Lida - El Ideal del Socialismo 0.15
Eduro Kropotkin: El salario 0.10
La Anarquía (Su filosofía, su ideal) 0.15
Partido y Moralidad 0.20
M. Azarvitz - El Conducto de los Judas 0.15
A. Girard - Anarquía 0.10
Oscar Isaac - Crítica y Concepto del Socialismo del Futuro 0.20
P. Suñer y Capdevila - Dios 0.20
A. Souchy - La Ucrania Revolucionaria 0.20
Dr. J. Queralt - Aspecto Social de la Lucha contra la Tuberculosis 0.20
Teresa Macheroni - El alma de la juventud en marcha 0.20
Pablo Elbacher - La Doctrina Anarquista 0.20
James Guillaume - Miguel Bakunin (Noticia biográfica) 0.20
A. Kolontai - La Oposición Obrera 0.20

al local de Panaderos, Arribeños 2264, para el sábado 22, a las 17 horas, con el fin de llegar a un acuerdo sobre dicho propósito. En espera que todos concurren saludablemente.

NOTAS VARIAS
UNION LIBERTARIA HELENICA SUDAMERICANA
Se avisa a los compañeros que están en circulación las entradas y programas en idioma helénico y castellano para la matine del 6 de septiembre, a beneficio de los presos sociales de Grecia. Los que quisieran ayudarnos a difundir la propaganda para dicho acto, diríjase a Piedras 1314.

COMITE DE AGROPACIONES ANARQUISTAS PRO FOLETO "APUNTES HISTORICOS"
Como ya todos están enterados por el último asunto de recibo publicado el 18 del corriente, en estas columnas, aún estamos por pagar 108 pesos a LA PROTESTA, por lo cual este Comité, contra sus buenos deseos, se ve en la obligación, dadas las circunstancias por que atraviesa el diario, de recodar a las agrupaciones, centros, etc., y a todos los que por la propaganda se interesan, la imprescindible necesidad de saldar definitivamente los 220 pesos que suma el total de los 5.000 ejemplares impresos, llevando así nuestro compromiso a la par que contribuyamos a aliviar en parte el déficit de nuestro diario. Los que desearan de buena voluntad podernos satisfacer la pequeña cantidad a esta administración, también podemos saber a los compañeros que nos solicitan ejemplares del folleto, que éste ha sido totalmente distribuido a todos los países europeos y americanos, según la resolución tomada en la reunión de agrupaciones a tal efecto, por ser aquí demasiado conciliadas las tendencias y actividades de la famosa A. L. A. Tenemos la firme convicción de que será tomada en cuenta la presente.

EL COMITE
OBEROS TALABARTEROS
A LOS TALABARTEROS EN GENERAL
La manifiesta obra derrotista de determinados elementos que han logrado infiltrarse en nuestras filas, nos obliga a poner en la picota a dos individuos que por sus irresponsables actos, debemos considerarlos serios enemigos de los trabajadores conscientes. Estos son: Arturo Cella, ex delegado de un taller organizado que retiró estampillas federales, y no se acuerda de venir a pagarlas, aunque la C. Administrativa del gremio lo invitara a hacerlo. El otro es el ex secretario de acuerdo con Domínguez Rovardo, que tiene el libro de actas en su poder, y a pesar de que fué invitado a devolverlo, toda vía no lo ha hecho.

Llamamos la atención de los compañeros conscientes, para que tengan en cuenta la conducta de estos dos sujetos.

AVISOS
A LOS CAMARADAS DE ROSARIO
Camaradas: Desearía saber el paradero de Agustín Frasconi, que llegó a esa ciudad hacia el mes de abril. Se trata de comunicarle el fallecimiento de su padre y otros asuntos. Diríjase a C. Frasconi, Santa Fe 116 - Chacabuco - F. O. P.

A los compañeros que mantienen correo pendiente de LA PROTESTA, crees que con un poco de que por hallarnos ausente de ésta no puede contestar con la prontitud requerida a uno y a otros, por haberse extraviado las cartas que nos solicitan ejemplares de la propaganda, comuníquenos de nuevo.

O. MERCADO
Alejandro - F. O. C. A.
Comunicar a quienes mantienen correspondencia conmigo, que la dirijan en la esue-

LA PROTESTA

Reunido el premio en asamblea el día 19 del corriente, en el local social, calle Ezequiel Núñez 460, se pasa a tratar la situación crítica que atraviesa el diario LA PROTESTA. Luego de haber hablado varios compañeros sobre la necesidad de ayudar al periódico, arquista, se presenta la siguiente moción: Donar 100 \$ y entregarlos después de la votación que realice este sindicato para el día 5 de septiembre, en el teatro "José Verdi", como también levantar una lista de suscripción en beneficio del diario, la que será entregada después de la votación. A modo de un compañero, se acuerda suscribirse a la Editorial LA PROTESTA desde el primero de septiembre.

Compañeros obreros del puerto: Tened presente que en secretaría tenemos una lista abierta a beneficio de LA PROTESTA, si en verdad la amáis, no dudéis de prestarnos vuestro apoyo a la F. O. R. A. y a nuestra vocero revolucionario.

EL SECRETARIO

"REVISTA INTERNACIONAL"
Solicito una vez más de los camaradas que reciben esta revista por mail internado, me informen cuál de las tres ediciones de esta revista, pues va a aparecer en los idiomas español, francés e italiano, ya que al posible que oportunamente les hiciera en este sentido, pocos suscriptores me han respondido.

Manuel ALVAREZ
B. Mitres 3270 - Capital.

PRO "LA PROTESTA"
(En Tucumán)
Comuníquense a los anarquistas, sindicalistas y trabajadores en general de esta localidad, que se ha puesto en circulación una pequeña rifa a total beneficio de LA PROTESTA. Consiste de 100 boletas de \$30 centes cada una, y el premio consistirá en un bonito juego de té, y se sorteará en la noche que se efectuará en el teatro Politeama Argentino el jueves 26 del corriente mes.

Además de esta rifa, circula en la localidad tres listas de suscripción voluntaria. Camaradas, prestad vuestro apoyo solidario a LA PROTESTA.

SAAVEDRA-MANIERO
El compañero Yaca contribuye con 45 folios, cuyo importe beneficiará a LA PROTESTA.

Tucumán, agosto 182.

C. A. NUEVOS HORIZONTES
(Dean Funes)
Este cuadro artístico fué recientemente reorganizado con compañeros y simpatizantes de la localidad y su misión es la propaganda anarquista por medio del arte escénico. Pide la cooperación de todos los militantes y solicita el envío de periódicos, folletos, etc. Dirigir la correspondencia a nombre de Leonidas Moreno, calle 26 de Mayo 454, Dean Funes, F. C. C. C. y C. N. A.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS
POR "LA PROTESTA"
(Santa Fe)
Velada a su beneficio, a realizarse el sábado 22, en el salón "Bona Nostra". El cuadro "Los Sembradores" representará la comedia en dos actos: "La justicia de un criollo", y "Mancha de Sol", intensa obra en un acto. Un compañero venido expresamente para el efecto, hablará sobre temas de la propaganda.

Tresena recitará el poema "Andrés Bello".
Ubicación a voluntad y precios de costumbre.

ATENEO R. DE VILLA ORESPO
Función y conferencia, a realizarse en el local Estados Unidos 3545, a total beneficio de LA PROTESTA, el sábado 22, a las 20.30.
Programa: El cuadro del Ateneo "Arte y Cultura" pondrá en escena las siguientes obras: "Para salvar el rollo", drama en un acto, de Folc Testena; "Los enemigos del pueblo", comedia en un acto, de Escobar y Vilagor; recitación de poesías por las compañeras Maniero y el compañero Frasconi; conferencia por un compañero.
Entrada voluntaria.

EL ATENEO
ATENEO OBRERO CULTURAL
DE BOCA Y BARRACAS
Matine y conferencia, a beneficio de LA PROTESTA, el domingo 23, a las 15 horas, en el local Bme. Mitre 3270.
El cuadro flodramático de este Ateneo representará la comedia dramática en 3 actos, de Sánchez Gardel: "Los Mirasoles". Declamación de poesías por la compañera Charidad Maniero. Conferencia por un compañero.
Entrada voluntaria.